

# Protokoll der 4. Generalversammlung

des Vereins

## Verträgliche Starkstromleitung Reusstal VSLR

16. Mai 2013, 19.30 Uhr in der Schnützi Schür, 5525 Fischbach-Göslikon

**Anwesende Vorstandsmitglieder:** H. Kneubühler, P. Stenz, G. Stöckli, E. Marty, A. Seiler, M. Küng, I. Braunwalder

**Teilnehmende:** 50 Personen (siehe Präsenzliste)

**Entschuldigungen:** siehe Liste

### Traktandenliste

1. Eröffnung und Begrüssung/Genehmigung Traktanden/Wahl Stimmenzähler
2. Protokoll der GV vom 24.4.2012
3. VSLR - Jahresbericht 2012
4. Jahresrechnung 2012, Revisorenbericht und Entlastung des Vorstands
5. Festsetzung der Jahresbeiträge 2013

Der Vorstand beantragt, diesmal keinen Jahresbeitrag zu erheben, freut sich aber sehr, wenn Sie unsere Aktivitäten mit einer Spende unterstützen.

6. Voranschlag 2013
7. Wahlen: Wahl der Vorstandsmitglieder
8. Verschiedenes

#### **1. Eröffnung und Begrüssung/Genehmigung Traktanden/Wahl Stimmenzähler**

Der Präsident H. Kneubühler eröffnet die 4. ordentliche Generalversammlung und begrüsst die anwesenden Vereinsmitglieder herzlich. Ebenfalls heisst er den Gemeinderat P. Gauch (Niederwil), den Stadtrat S. Achermann (Bremgarten), T. Laube (Hermetschwil -Staffeln) und A. Waser (Niederwil) herzlich willkommen. Die Presse ist vertreten mit R. Meier (BBA) und R. Benz (AZ).

Herzlichen Dank für eine wohlwollende Berichterstattung.

Der Präsident stellt fest, dass frist- und formgerecht eingeladen wurde und die Generalversammlung beschlussfähig ist.

Die Traktandenliste wird einstimmig genehmigt.

Als Stimmenzähler wird R. Gyr gewählt.

#### **2. Protokoll der GV vom 24.4.2012**

Das Protokoll wird einstimmig genehmigt.

#### **3. VSLR -Jahresbericht 2012**

H. Kneubühler erstattet Bericht über das vergangene Geschäftsjahr.

Er stellt fest, dass seit der letzten GV bezüglich Umbau der Starkstromleitung im Reusstal keine grossen Fortschritte erzielt worden sind. Die Aktivitäten des VSLR liefen im vergangenen Jahr eher auf Sparflamme.

Verschiedene politische Vorstösse und Gerichtsentscheide in der ganzen Schweiz zeigen jedoch, dass die Stromleitungsverkabelung das Zukunftsmodell sein wird. Aufgrund der neuen Linienführung „Wagenrain-Variante“, und dem daraus resultierenden langwierigen SÜL-Verfahren hat der VSLR das Gespräch mit den betroffenen Gemeinden gesucht. Das Ziel sei ein Kompromiss für alle Beteiligten. Dieses Ziel könne mit der Mitsprache bei der Projektierung erreicht werden. Der VSLR möchte, gestützt auf die betroffenen Gemeinden, Einsitz in die Kommission

nehmen, welche über die weitere Planung und Durchführung der Reusstaler Leitung entscheidet.

Auch im neuen Vereinsjahr wird sich der VSLR mit voller Energie für eine verträgliche Stromleitung einsetzen. Das Ziel bleibt ganz klar die Erdverkabelung. Der Jahresbericht wird ohne weitere Wortmeldungen gutgeheissen.

#### **4. Jahresrechnung 2012, Revisorenbericht und Entlastung des Verstands**

Die Kassierin E. Marty präsentiert die Jahresrechnung 2012.

Diese schliesst bei Erträgen von CHF 6`198.55 gegenüber den Aufwänden von CHF 2`244.60 und mit einem Gewinn von CHF 3`953.95.

Revisor Hansjörg Hofer verliest den Revisorenbericht. Bilanz und Erfolgsrechnung für das Jahr 2012 stimmen mit der Buchhaltung überein. Aufgrund der Ergebnisse der Prüfung wird der Hauptversammlung die vorliegende Jahresrechnung zur Genehmigung beantragt.

Die Jahresrechnung wird einstimmig angenommen.

#### **5. Festsetzung der Jahresbeiträge 2013**

##### **Der Vorstand beantragt, diesmal keinen Jahresbeitrag zu erheben**

Der Antrag wird einstimmig genehmigt.

#### **6. Voranschlag 2013**

E. Marty präsentiert das Budget 2013.

Erträge von CHF 1`020.00 gegenüber Aufwänden von CHF 3`100.00.

Der budgetierte Verlust für das Jahr 2013 beträgt CHF 2`080.00.

Das Budget 2013 wird ebenfalls einstimmig angenommen.

#### **7. Wahlen: Wahl der Vorstandsmitglieder**

Alois Waser übernimmt das Amt des Tagespräsidenten.

Die bisherigen Vorstandsmitglieder, Peter Stenz (Vicepräsident), Gottfried Stöckli, Adrian Seiler, Esther Marty (Kassierin), Monika Küng und Isabella Braunwalder (Aktuarin) werden in globo für weitere zwei Jahre einstimmig gewählt.

Alle erklären sich mit der Wahl einverstanden.

Hans Kneubühler wird einstimmig für zwei Jahre als Präsident wiedergewählt.

Er nimmt die Wahl ebenfalls an.

Die Revisoren, R. Seiler und H. Hofer werden ebenfalls für zwei Jahre in ihrem Amt bestätigt.

Herzlichen Dank an A. Waser für den souveränen Einsatz als Tagepräsident.

#### **8. Verschiedenes**

- P. Stenz orientiert über den aktuellen Stand bezüglich der abgelaufenen Durchleitungsverträge.

Die im Frühjahr 2013 angekündigten Einigungsverhandlungen zwischen NOK/Grid und Eigentümerinnen und Eigentümern, die die Verträge noch nicht unterzeichnet haben, hat noch nicht stattgefunden. Die Zuständigkeit liegt mittlerweile bei der Eidgenössischen Schätzungskommission. Diese wird entscheiden, ob das Durchleitungsrecht enteignet werden kann oder nicht. Der Entscheid kann selbstverständlich von den Grundeigentümerinnen und Grundeigentümern angefochten werden.

- Laut Toni Laube hat die Gemeinde Hermetschwil-Staffeln den neuen Durchleitungsvertrag noch nicht unterschrieben. Die Gemeinde möchte, dass die bestehende Leitung möglichst schnell entfernt wird und könnte mit der

„Wagenrain – Variante“ leben. T. Laube dankt im Namen von Hermetschwil-Staffeln dem VSLR für die Koordination und Unterstützung.  
- Albert Kuster (Suhr) macht darauf aufmerksam, dass bei Freileitungskabeln Glasfaserkabel zur Datenübertragung mitgeführt werden können, die an keinen Vertrag gebunden sind, d.h. ohne Wissen der Grundeigentümerinnen und Grundeigentümer.

Laut P. Stenz ist dies bei der bestehenden „alten Reusstalleitung“ nicht der Fall.  
- An der am Nachmittag organisierten Betriebsbesichtigung der „Brugg Cables“ nahmen 20 Personen teil. Nach einer Einführung von T. Saugy über den Betrieb konnten die Teilnehmenden in den Werkhallen den Aufbau und die Herstellung verschiedenster Energie - Erdkabel mitverfolgen. Herzlichen Dank an „Brugg Cables“ für die spannende und informative Betriebsbesichtigung.  
- Hinweis: Am 13.6. 2013 lädt Swissgrid zu einer Informationsveranstaltung bezüglich „Ausbau der Übertragungsleitung Beznau-Birr“ in Oberbözberg ein.

Der Präsident bedankt sich bei seinen Kolleginnen und Kollegen vom Vorstand für den engagierten Einsatz.

Einen besonderen Dank im Namen des Vorstands gilt den Gemeindeammännern und allen Gemeinderätinnen und Gemeinderäten und Medien für ihre Unterstützung.

Einen herzlichen Dank auch an alle Vereinsmitglieder, die durch ihre Mitgliedschaft unser Anliegen unterstützen und uns darin bestärken, den Einsatz für unsere Region weiterzuführen.

Der Präsident schliesst um 20.30 Uhr die Generalversammlung.

Der anschliessende Apéro in der gemütlichen Schnüzi Schür bot allen Teilnehmenden die Gelegenheit zu angeregtem Diskutieren und den Abend in entspannter Atmosphäre ausklingen zu lassen.

Niederwil, den 30. Mai 2013

Der Präsident



Hans Kneubühler

Die Protokollführerin



Isabella Braunwalder